



WEBINAR

Presentación del Estudio

“La transparencia del precio de medicamentos como mecanismo efectivo para contrarrestar la captura del Estado en políticas de sanidad”.

Convocatoria de investigación “Pandemia de COVID19, captura del Estado y los efectos en la desigualdad”.

Actividad Académica Gratuita

FECHA
Martes
23 Agosto

INICIO
12:00
hrs

Ciudad de México
(UTC -5)



WEBINAR

Presentación del Estudio
“La transparencia del precio de medicamentos como mecanismo efectivo para contrarrestar la captura del Estado en políticas de sanidad”.

Objetivo de la actividad

Presentar los resultados alcanzados en el Estudio
“La transparencia del precio de medicamentos como mecanismo efectivo para contrarrestar la captura del Estado en políticas de sanidad”.



Estado de la Situación

Estudio **“La transparencia del precio de medicamentos como mecanismo efectivo para contrarrestar la captura del Estado en políticas de sanidad”** fue realizado en el marco de la Convocatoria de Investigación: “Pandemia de Covid 19, captura del Estado y los efectos en la desigualdad económica y climática en América Latina y Caribe” (CLACSO y OXFAM).

La pandemia de la COVID-19 puso de manifiesto prácticas que tradicionalmente han sido utilizadas en el mercado farmacéutico en productos protegidos por derechos de propiedad intelectual y secretos comerciales. Tradicionalmente la justificación que existe en relación con el elevado precio de los medicamentos se basa en la necesidad de proteger el derecho sobre las patentes y demás derechos de propiedad intelectual, con el propósito de incentivar la innovación y desarrollo de nuevos productos y tecnologías. Sin embargo, hay que tener en cuenta que los beneficios obtenidos de la explotación de estos derechos no son los únicos incentivos para la innovación y el desarrollo de nuevos productos y tecnologías, ya que con mucha frecuencia los Estados realizan aportaciones directas de fondos públicos y/o aplican exenciones fiscales u otros beneficios tributarios a estas empresas que desarrollan, producen y comercializan estos medicamentos. Se calcula que, en sentido general, las grandes farmacéuticas se embolsan más de 1000 dólares por segundo por el negocio de las vacunas, cobrando a los gobiernos 24 veces más del costo de

producción genérico (OXFAM, 2022). Sin embargo, lo cierto es que los beneficios reales nunca son evidenciados, así como tampoco los aportes ni los criterios que han sido adoptados para poder determinar el precio y cuánto de innovación realmente existe sobre conocimientos previos que son de dominio público.

El estudio que se presenta tiene como objetivo fundamentar la importancia de la utilización del mecanismo de transparencia en el precio de medicamentos dentro de las políticas públicas de sanidad en Latinoamericana. A partir del método de estudios de casos se analizó el uso de este mecanismo en tres países de la región (Brasil, Costa Rica y República Dominicana) tomando como referencia el caso de las vacunas contra la COVID-19. Con su realización se pone de manifiesto que el uso de la transparencia en el acceso a los precios de las vacunas contra la COVID-19 ha sido parcial, puesto que sólo hace referencia a los gastos generales en la compra de las vacunas y no a los montos del precio de cada vacuna. Durante el evento se presentará también la iniciativa Vacunas para la Gente (People's Vaccine Alliance).



WEBINAR Agenda

Modalidad

Vía remota mediante la plataforma



Inscribirse a través del siguiente enlace:

<https://bit.ly/3PbCooE>

Habrà traducción simultànea de Español-Inglés

Después de inscribirse, recibirá un correo de confirmación para unirse al seminario web

| PONENTE | ACTIVIDAD | HORARIO |
|--|--|---------------|
| Daisy Corrales Díaz Directora Ejecutiva del CIESS | Bienvenida y saludos a la concurrencia | 12:00 a 12:05 |
| MODERADOR Diego Terán Especialista de la CADAM | Resumen de la situación Objetivo del evento CV de los panelistas | 12:05 a 12:15 |
| PANELISTA 1 Jorge Luis Ordelin Font Especialista de la CAJS | Presentación del estudio. | 12:15 a 12:35 |
| PANELISTA 2 Gerardo Manuel Ordóñez Barba Director del departamento de Administración Pública Colegio de la Frontera Norte | Comentarios al Estudio. | 12:35-12:55 |
| PANELISTA 3 Grazielle Custódio David Coordinadora Regional de Justicia Económica y Desigualdad OXFAM | Comentarios al Estudio y presentación de la iniciativa Vacunas para la Gente (People's Vaccine Alliance) | 12:55-13:15 |
| PANELISTA 4 Silvia Sofia Montenegro Mejía Coordinadora del proyecto de vacunas y desigualdades Oxfam-LAC | Presentación de la iniciativa Vacunas para la Gente (People's Vaccine Alliance) | 13:15-13:35 |
| MODERADOR Diego Terán Especialista de la CADAM | Sesión de preguntas y respuestas | 13:35-13:50 |
| Daisy Corrales Díaz Directora Ejecutiva del CIESS | Cierre de la actividad | 13:50:14:00 |



Daisy Corrales Díaz



Diego Terán



Jorge Luis Ordelin Font



Gerardo Manuel Ordóñez Barba



Grazielle Custódio David



Silvia Sofia Montenegro Mejía